
Imperativo 

 

1. Como se conjuga o imperativo?  

 

1.1. IMPERATIVO AFIRMATIVO 

(ordem, pedido, convite feitos a partir de uma afirmação) 

 

❖ 2.ª pessoa do singular = 2.ª pessoa do singular do presente do indicativo sem o 

-s final (Tu estudas = tu estuda)  

 

❖ 3.ª pessoa do singular, 1.ª pessoa do plural e 3.ª pessoa do plural = presente do 

conjuntivo (ele estude; nós estudemos; eles estudem) 

 

 

2. Conjugação do imperativo afirmativo 

 

Verbo ser 

sê (tu) 

seja (ele, ela, você) 

sejamos (nós) 

sejam (eles, elas, vocês) 

 

Verbo estar 

está (tu) 

esteja (ele, ela, você) 

estejamos (nós) 

estejam (eles, elas, vocês) 

 

 



Imperativo 

Verbo ter 

tem (tu) 

tenha (ele, ela, você) 

tenhamos (nós) 

tenham  (eles, elas, vocês) 

 

Verbo dizer 

diz (tu) 

diga (ele, ela, você) 

digamos (nós) 

digam  (eles, elas, vocês) 

 

Verbo amar 

ama (tu) 

ame (ele, ela, você) 

amemos (nós) 

amem  (eles, elas, vocês) 

 

Verbo fazer 

faz (tu) 

faça (ele, ela, você) 

façamos (nós) 

façam  (eles, elas, vocês) 

 



Imperativo 

Verbo comer 

come (tu) 

coma (ele, ela, você) 

comamos (nós) 

comam  (eles, elas, vocês) 

Verbo ir 

vai (tu) 

vá (ele, ela, você) 

vamos (nós) 

vão  (eles, elas, vocês) 

 

Verbo vir 

vem (tu) 

venha (ele, ela, você) 

venhamos (nós) 

venham  (eles, elas, vocês) 

 

 

Verbo partir 

parte (tu) 

parta (ele, ela, você) 

partamos (nós) 

partam  (eles, elas, vocês) 
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Terminações do imperativo afirmativo (verbos regulares) 

 

1.ª conjugação (-ar) 

(Tu) radical + -a 

(Ele) radical + -e 

(Nós) radical + -emos 

(Eles) radical + -em 

 

2.ª conjugação (-er) 

(Tu) radical + -e 

(Ele) radical + -a 

(Nós) radical + -amos 

(Eles) radical + -am 

 

3.ª conjugação (-ir) 

(Tu) radical + -e 

(Ele) radical + -a 

(Nós) radical + -amos 

(Eles) radical + -am 

  



Imperativo 

 

Exemplo de formas imperativas (tratamento por você) 

vá, dê, faça; diga, veja, venha, parta, beba, ouça, sorria 

 

Exemplo de formas imperativas (tratamento por tu) 

vai, dá, faz, diz, vê, vem, parte, bebe, ouve, sorri 

 

3.2. IMPERATIVO NEGATIVO 

(ordem, pedido, convite feitos a partir de uma negação) 

 

❖ Formado a partir do presente do conjuntivo  

 

Exemplo 

Não estudes (tu) 

Não estude (ele) 

Não estudemos (nós) 

Não estudem (eles) 

 

 


